
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

SÁBADO 12 DE OCTUBRE DE 1811.

Cádiz 9 de Setiembre.

En la gazeta de 13 de Julio último se dió razon del donativo de 3^o vestuarios, y doble número de zapatos, medias y camisas, hecho por el generoso Gobierno inglés, para la division del Brigadier D. Juan Martin, el Empecinado. Posteriormente D. Pedro Túpper, cónsul de S. M. B. en la ciudad de Valencia, ha conducido á este puerto otro donativo todavia mas considerable del mismo Gobierno, como una muestra de sus verdaderos y sinceros deseos de contribuir á sostener la gran causa de la independencia española, y auxiliar á los patriotas que la defienden. El donativo consta de los artículos siguientes:

Dos mil fusiles con sus bayonetas: 2^o cartucheras y armamento correspondiente: 100^o cartuchos con bala en barriles: 500 sables de caballería: 400 pares de pistolas: 40^o cartuchos para id.: 6 piezas de artillería de montaña con sus cureñas y tren completo: 2400 tiros de bala rasa y metralla: 2400 cartuchos para idem: 2^o mantas. Por separado, una porcion de pólvora, balas de fusil &c. Medicinas é instrumentos de cirugía arreglados en botiquines para regimientos, con su correspondiente dotacion de hilas.—Ademas vienen varios pertrechos y utensilios de la misma clase que los anteriores: para la division del Coronel Espoz y Mina, partidas de la Mancha, Junta de Valencia y otras partes.

En los buques que han conducido el donativo anterior y

fondearon en esta bahía el 19 de Agosto próximo, han venido tambien 400 sillas de montar, compradas con el producto de una subscripcion inglesa, y destinadas para la caballería del mismo Brigadier Martin.

Villanueva (en Cataluña) 20 de Agosto.

Pasadas 24 horas despues de la pérdida de Tarragona ya teniamos aquí 800 franceses á robar las municiones de guerra y de boca depositadas en esta ciudad; llevaron 200 sables y 1500 sillas; los paisanos habian hecho embarcar en el día antecedente 600 fusiles. Hallábanse aquí 100 oficiales que habian huido de Tarragona y del ejército; de estos muchos fueron hechos prisioneros en razon de la repentina entrada del enemigo, el qual impuso 1000 pesos de contribucion á pagar dentro de tres meses. Desde aquí hizo Suchet un paseo militar y despues partió para Aragon, prometiendo volver á Barcelona á 15 de Agosto á la fiesta de su amo, pero no cumplió palabra. El Sr. Lacy tiene hecho renacer la confianza y el entusiasmo, auxiliados por los Señores Sarsfield, Milans, Eroles, Villamil, Manso y Rovira, los quales no cesan de perseguir al enemigo. Los ingleses y los españoles habilitan las barcas de Cadeques y Tosa en quanto se trabaja por tomar á Rosas. En Barcelona hace el enemigo depósitos asombrosos de trigo y otros comestibles. La conquista de Tarragona no le dió nuevo orgullo ni mayor ánimo y mucho ménos tranquilidad.

Palma (en Mallorca) 23 de id.

Parece que los franceses tienen solicitado cangear sus prisioneros que hay aquí por la guarnicion de Tarragona: que el General Cuesta admitiera la proposicion y que ya tenia partido un plenipotenciario nuestro para tratar con Suchet.

Ayamonte 7 de Setiembre.

Retiróse el cuerpo frances que vino de Sevilla y de la Sierra,

y solo quedaron en el condado de Niebla de 200 á 300 hombres. Los de la Sierra á su vuelta intentaron tomar el castillo de Paimogo por sorpresa; y no habiéndoles salido bien, mandaron un parlamentario al Gobernador, capitán jóven, que léxos de intimidarse con la arrogancia del mensage, respondió con serenidad que defenderia el castillo mientras le quedase la última gota de sangre; y despues de despedir al oficial con muy buen modo, mando continuar el fuego hasta que ahuyentó los enemigos, causándoles la pérdida de 150 hombres entre muertos y heridos.

La partida llamada del Cabrero interceptó al pie de Utrera un convoy que iba parà Ronda con 150 pesos en dinero escoltados por 60 dragones que fueron pasados á cuchillo.

La division del General Girard está acuartelada en Llerena, y se va disminuyendo considerablemente con motivo de las enfermedades.

Los mismos franceses tienen divulgado que de órden de Napoleon marchan para Francia 100 de sus tropas y aun cierto número de oficiales, sargentos, cabos y soldados veteranos.

Cerdeña francesa.

Campos de Sallagosa 9 de Agosto.

En represalia de las contribuciones exigidas por el bárbaro Suchet en los pueblos de Cataluña, ordenó nuestro activo General Lacy penetrar en Francia; y con la fuerza de 100 infantes y 100 caballos que pudo reunir llegamos á este punto: tiene impuesto y cobrado las contribuciones señaladas á cada pueblo.

Ayer derrotamos al General Garreau que con fuerzas superiores se quiso oponer; costóle bien cara su empresa para que vuelva á repetirla: era un placer observar en esta accion la tropa y al Brigadier Sarsfield, modelo sin duda de los xefes de division. Los paisanos que no se resistieron fueron tratados con toda consideracion; pero un pueblo que rehusó pagar dió órden el General para que fuese saqueado. Es un gusto hacer la guerra en el país enemigo.

Noticias de Portugal.

Por noticias que ha recibido el General Silveyra de sus observadores, y comunicadas por el mismo, sabemos que el día 26 fueron los franceses á atacar al ejército anglo-portugues; se rompió el fuego por la izquierda que se hallaba en el monte de Espeja, siguiéndose despues por todo el frente de la línea entre la Puebla y Guinaldos. (1)

Se dice que los enemigos perdieron en este dia 20 hombres, un General muerto y muchos prisioneros; los aliados perdieron 5 piezas de artillería; pero luego se volvieron á tomar con otras dos mas.

El 27 el enemigo atacó nuevamente la posicion, y el ejército anglo-portugues se retiró algun tanto. La artillería gruesa de estos en la fuente de Aldea-Ponte, derrotó gran parte de la caballería francesa.

Como al medio dia se replegó el ejército y por la tarde cargaron á los enemigos, causándoles la pérdida de 70 hombres y quedando dueños del campo, tomaron luego otra posicion sobre Sabugal (2) á las 11 de la noche, y los franceses se decia que se retiraraban hácia el puerto de Perales; pero luego resultó, segun parece, que quedaron sobre el mismo lugar donde fué la accion, y que el ejército anglo-portugues quedaba de la parte de acá del rio Coa: el quartel general de Lord Wellington está en Sabugal, y el de Marmont en Guinaldos, y últimamente se cree que estaba en Gallegos.

(1) Esta posicion es en un pozo sobre la derecha de Almeyda.

(2) Sabugal está cerca de Alfayates, delante de la Sierra de la Estrella.